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本报讯（记者关心亮）

2

月
26

日上午，

信阳市第三届人民代表大会第六次会议在百
花之声隆重开幕， 来自全市各条战线的市人
大代表， 肩负着全市

800

多万人民的期望和
重托，共谋信阳发展大计。

大会主席团常务主席王铁、姚铁璜、王道
云、李军、朱继先、高曙霞、董进才、尹保斌、高
潮、聂书华主持会议并在主席台前排就座。

郭瑞民、余学文、宋效忠、冯鸣、乔新江、

高俊峰、张春香、方波、刘国栋、韩强毛等和大
会主席团成员在主席台就座。

在主席台就座的还有张根太、张继敬、李
长根、曹新生、李水、张明春、赵主明、廖长明、

任宏业、曹茂明、周慧超、陈伟琳、熊静香、李
正军、夏世富、厉巍、刘彦忠、张本昆、尚邦君、

周冀荣、刘建国、陈民、郑继忠、王开科、詹玉
锋、孙宏典、钱远晏、刘世华、郭长华、师勇、梁
其贵、钟家智、马启明、张锦中、张本乐、王连
基、张桂东、张中华、范葳、朱泽宏、胡焕河、李
全三、郭世光、叶昭垲等。

开幕式由大会主席团常务主席姚铁璜主
持。

信阳市第三届人民代表大会共有代表
542

名，出席上午大会的代表
490

名，符合法
定人数。

上午
9

时，大会正式开幕，与会人员全体
起立，会场内响起雄壮嘹亮的国歌声。

在热烈的掌声中， 市长郭瑞民代表市人
民政府向大会作《政府工作报告》。 报告共分
四个部分，一是

2010

年及“十一五”工作回
顾；二是“十二五”发展的总体思路和目标任
务；三是

2011

年的工作安排；四是加强政府
自身改革与建设。

郭瑞民说，

2010

年是“十一五”规划的最
后一年， 也是我市经济社会发展不平凡的一
年。面对复杂多变的经济环境和严峻挑战，我
市较好地完成了市三届人大五次会议确定的
各项目标任务。 全市经济总量、 固定资产投
资、 规模以上工业企业主营业务收入和金融
机构存款余额均突破千亿元大关。 城镇居民
可支配收入突破

13000

元， 农民人均纯收入
突破

5300

元。 全市生产总值较上年增长
11.8%

， 全社会固定资产投资增长
20.2%

，社
会消费品零售总额增长

18.9%

， 地方财政一
般预算收入增长

21.7%

。 经济社会发展继续
保持好的趋势、好的态势和好的气势，魅力信
阳建设迈出了坚实步伐。

郭瑞民说，

2010

年，我市各项任务的圆
满完成，标志着“十一五”规划确定的主要
目标胜利实现。 这五年是我市经济发展总
体持续、综合实力显著增强的五年；是我市
产业结构不断优化、 发展方式加快转变的
五年；是我市农业基础不断巩固、改革试验
成效显著的五年； 是我市基础设施不断完
善、支撑能力明显增强的五年；是我市城乡
面貌显著改变、信阳魅力明显提升的五年；

是我市社会事业全面进步、 人民群众得到
更多实惠的五年。 “十二五”时期，我市要在
继续调整结构、 提高效益和降低能耗基础

上，努力实现“两高一低”目标，即经济发展
速度、 城乡居民收入增速高于全省平均水
平，人口自然增长率低于全省平均水平。 为
此，必须把握好四个关键：以科学发展为主
题；以加快转变经济发展方式为主线；以建
设中原经济区区域增长极、 战略支撑点和
改革试验区为总体战略； 以富民强市为中
心任务。 必须突出四个战略重点：着力扩大
内需；着力调整结构；着力改革开放；着力
改善民生。

郭瑞民说，今年我市经济社会发展主要
预期目标是： 全市地区生产总值增长

12%

以上，地方财政一般预算收入增长
13%

，全
社会固定资产投资增长

20%

， 社会消费品
零售总额增长

18%

，外贸出口增长
30%

，实
际利用外商直接投资增长

30%

， 居民消费
价格涨幅控制在

4%

以内，城镇居民人均可
支配收入和农民人均纯收入增速高于全省
平均水平，人口自然增长率控制在

6.5‰

以
内，城镇登记失业率低于

4.5%

，节能减排完
成省定目标。

郭瑞民说，今年政府工作要按照“四个突
出”、“八策并举”的要求，重点抓好以下九个
方面工作：一是着力深化试验区建设，持续夯
实工业化、城镇化发展基础。二是着力落实扩
大内需战略，持续保持经济平稳较快增长。三
是着力加强产业集聚区建设， 持续推动产业
转型升级。四是着力推进城乡建设，持续加快
城镇化进程。五是着力加快基础设施建设，持
续积蓄跨越发展后劲。 六是着力加强生态文
明建设，持续提升环境竞争优势。七是着力创
新体制机制，持续破解经济社会发展难题。八
是着力扩大对外开放， 持续增强经济社会发
展活力。九是着力保障和改善民生，持续促进
和谐社会建设。

郭瑞民说，要继续深入开展“创先争优”

活动，坚持“三具两基一抓手”，深入推进“两
转两提”，牢固树立宗旨意识、加快转变政府
职能、 全面推进依法行政、 切实加强廉政建
设， 提高驾驭复杂局面和推动科学发展的能
力， 为加快魅力信阳建设创造环境、 提供保
障。

郭瑞民最后说， 踏上新征程， 实现新跨
越，是时代赋予我们的光荣使命和神圣职责。

让我们在省委、省政府和市委的正确领导下，

高举中国特色社会主义伟大旗帜， 深入贯彻
落实科学发展观，以更加饱满的热情、更加开
阔的视野、更加务实的作风，同心协力，开拓
进取，力争“十二五”开局得胜，再谱又好又快
发展新篇章。

大会还书面听取了《信阳市国民经济和
社会发展第十二个五年规划纲要（草案）的说
明》、《信阳市

2010

年国民经济和社会发展计
划执行情况与

2011

年计划（草案）的报告》，

以及《信阳市
2010

年财政预算执行情况和
2011

年财政预算（草案）的报告》。

驻我市部分全国人大代表、省人大代表，

出席市政协三届五次会议的政协委员及有关
部门负责同志列席或旁听了会议。
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2

月
26

日，市三届人大六次会议在百花之声隆重开幕。 本报记者秦旭摄

姚铁璜在参加息县代表团审议时强调

充分发挥作用 实现科学发展新跨越

本报讯（记者殷英）

2

月
26

日下
午，市三届人大六次会议息县代表团的各
位代表认真审议了市长郭瑞民所作的《政
府工作报告》。 市人大常委会主任姚铁璜
参加审议并讲话。原市长级干部张锦中参
加了审议。市委常委、市委秘书长冯鸣，市
中级人民法院院长周冀荣参加了审议。

围绕《政府工作报告》，各位代表踊
跃发言，各抒己见，为建设魅力信阳积极
建言献策。 大家一致认为，《政府工作报
告》内容丰富，内涵深刻，总结成绩实事

求是，分析问题客观准确，重点突出，令
人鼓舞，催人奋进。

参加审议时，姚铁璜代表说，郭瑞民
市长所作的工作报告，立意高远，主题鲜
明，目标明确，内容丰富，符合中央和省委、

市委经济工作会议精神，符合信阳经济社
会发展实际。 有以下几个鲜明的特点：一
是实事求是地总结了“十一五”时期政府工
作和过去一年经济社会发展取得的成绩；

二是对存在问题的分析客观深入；三是对
当前面临的形势判断准确， 对

2011

年的

政府工作提出了非常明确的指导思想和
切实可行的目标任务，措施也很得力；四
是报告勾画了我市“十二五”时期经济社
会发展的宏伟蓝图， 振奋人心、 催人奋
进，切合我市实际，也反映了全市群众的
共同心声。今年是“十二五”开局之年，实
现我市科学发展新跨越的任务艰巨、繁
重。市人大常委会将按照市委要求，围绕
中心，服务大局，关注民生，依法履职，加
强和改进监督工作，充分发挥代表在管理
国家事务、社会事务中的作用，（下转第二版）

市政协三届二十二次常委会议召开

本报讯（记者曹新俊）

2

月
26

号下
午， 市政协三届二十二次常委会议召开。

市政协主席余学文，副主席赵主明、廖长
明、任宏业、曹茂明、周慧超、陈伟琳、熊静
香、 李正军和大会秘书长张传友出席会
议。 市委常委、统战部长宋效忠应邀出席
会议。

会议由赵主明主持。

政协信阳市第三届委员会常务委员

会组成人员
64

人，实到
58

人，符合法定
人数。

宋效忠对补选常委会组成人员的情
况进行了说明。

会议审议通过了政协信阳市第三届
委员会常务委员会同意接受有关领导同
志辞去职务的请求决定（草案），并决定提
请市政协三届五次会议各委员组审议。会
议审议了《政协信阳市三届五次会议选举

办法》（草案）、会议选举总监票人、监票人
名单（草案）和补选政协信阳市第三届委
员会组成人员候选人名单（草案），同意将
上述办法（草案）和名单（草案）提交市政
协三届五次会议第三次大会审议通过。

会议还审议通过了政协信阳市第三届
委员会任命专门委员会副主任名单（草案）。

王道云在参加固始县代表团审议时指出

抢抓新机遇 取得新成效

本报讯（记者关心亮）

2

月
26

日
下午，市委副书记、市政协党组书记王
道云在参加固始县代表团审议《政府工
作报告》时指出，抢抓新机遇，明确新定
位，确定新战略，采取新举措，取得新成
效，让固始县在全省县域经济中名副其
实地起到领军和重要作用。 市委常委、

固始县县委书记方波，市人大常委会副
主任高潮，市国家安全局局长郑继忠参
加审议。

审议中，代表们踊跃发言。他们一致

认为， 市长郭瑞民所作的《政府工作报
告》总结成绩令人骄傲，安排工作实实在
在，听后深受鼓舞。 同时，对于做好今年
的工作满怀信心。他们表示，会后将结合
固始县的实际，把市委、市政府的要求和
部署坚决落实到具体工作中去， 以实际
行动为魅力信阳增光添彩。

王道云在发言中说，去年以来，市政
府在省委、省政府和市委的正确领导下，

认真贯彻落实去年市人代会作出的工作
部署，取得了辉煌成绩。 从报告来说，主

要体现在三个字上：一是简。 文字简炼，

文风朴实，内容非常丰富，朴实清新，亲
近亲切。二是实。工作总结得实，成绩总
结得实，问题查找得实。三是力。报告对
今年及“十二五”工作提出了四个为、四
个重、四个力，明确了总体定位和任务，

听了很受鼓舞。 整个报告是一个加快发
展、关注民生、求真务实、鼓舞人心、催人
奋进的报告，充分体现了贯彻落实科学发
展观的客观要求，符合省委、市委经济工作
会议精神和人民群众的意愿，（下转第二版）

“用辉煌成就激励大家，用宏伟蓝图鼓舞大家，用战略思维引领大家，用
实干举措鞭策大家。 ”王铁参加平桥区代表团、潢川县代表团审议时强调

思路更加统一 势头更加强劲

为魅力信阳建设作出新的贡献

本报讯（记者吴菲）

2

月
26

日下
午，市人大代表、市委书记王铁先后到平
桥区代表团、潢川县代表团，与代表们共
同审议《政府工作报告》，就学习、领会报
告精神与大家交流。 王铁充分肯定两县
区“十一五”期间经济社会发展取得的成
就，殷殷寄语平桥区要做到真的不平凡，

潢川县要让“华英农业” 富民计划更富
民。

说发展、谈感受、提建议，讨论时，代
表们围绕《政府工作报告》畅所欲言。 大
家一致认为《政府工作报告》实事求是、

鼓舞人心、激励士气、增强信心，是一个
务实、创新、操作性强的好报告。

在认真听取代表发言后，王铁说，大
家从不同角度理解了报告， 并提出了很
好的意见和建议。 今年是“十二五”开篇
之年， 在这一重大转折时期， 科学总结
“十一五”，认真谋划“十二五”，意义重
大。 就学习好、 领会好和贯彻好报告精
神，王铁强调四点意见。

一要用辉煌成就激励大家。 信阳在
“十一五”期间取得了令人瞩目的成就，

总结成绩就是要用辉煌的成就激励大
家，更好地唤起干事创业、发展创业的
激情。 “十一五”期间，我们超额完成了

各项指标，城市变靓了，许多民生问题
得到解决了，信阳人自豪了，这是市委、市
政府正确领导、 全市上下团结实干的结
果。当前如何进一步发扬成绩，激励大家，

至关重要。 这就要总结成就，激励士气。

二要用宏伟蓝图鼓舞大家。 “十一
五” 我们跳起来摘桃子摘住了，“十二
五”我们依然要跳起来摘桃子。在中原
经济区建设中， 我们提出要当好中原
经济区建设的前锋，成为增长极、支撑
点和试验区。信阳地处长三角、珠三角
产业转移的前沿阵地， 是河南省农村
改革发展综合试验区， 当好中原经济
区建设的前锋是我们义不容辞的责
任。 经济发展，最终落实到增长极上，

当好了增长极， 信阳就能甩掉落后的
帽子。 信阳有

15

个产业集聚区，每个
集聚区就是一个支撑点， 有了工业支
撑点，就能承载起工业强市的使命。要
用宏伟蓝图昭示大家， 为河南经济发
展作出贡献。

三要用战略思维引领大家。 “十一
五”时期，我们运用战略思维，结合全市
实际， 对各项工作提出了很高的目标要
求，如信阳新区的开发建设，这些目标经
过努力全部实现了， 向人民交了一份满

意的答卷。“十二五”期间，信阳只要抓住
机遇，同样可以大有作为。在“十二五”规
划中， 我们同样提出了一些重要战略目
标。思路决定出路。只有通过战略的思维
引领大家，信阳才能又好又快发展。

四要用实干鞭策大家。 实干要求我
们不说空话，说一千道一万是个零，干一
件事是个一，做事情就要一条一条落实，

尤其是在中原经济区建设中务必求实求
效。 信阳有良好的交通、区位优势，有活
力，有潜力，绝不能干低标准的事。“十二
五”期间，我们要实干苦干加巧干，实干、

实干再实干，把每一件事情干成。 为民、

利民的好事干成了，信阳就发展了，宏伟
的战略目标就一定能够实现。

王铁说， 大家一定要认真学习、审
议政府工作报告，通过讨论，凝聚民心，

集中智慧，让思路更加统一，发展的势
头更加强劲，为魅力信阳建设作出新的
贡献。

谈到平桥区未来的发展，王铁殷切希望
平桥区继续创造精彩， 在城乡一体化建设、

农村改革、产业集聚区建设、利民惠民方面
做出不平凡的业绩。他说，平桥区作为信阳
市的主体功能区和一个较大的城乡一体化
区，已经有了很好的开端。 （下转第二版）

郭瑞民参加科学技术、科协组和河区代表团讨论、审议时要求

抢抓机遇 发挥优势 积极作为 乘势快上

本报讯（记者胡瑜珊）

2

月
26

日
下午， 市长郭瑞民到政协信阳市三届五
次会议科学技术、 科协组和市三届人大
六次会议河区代表团， 和出席会议的
政协委员、人大代表一同讨论、审议《政
府工作报告》，并作了讲话。

会议室里，气氛热烈。政协委员和人
大代表们踊跃发言，畅谈体会。大家一致
认为，《政府工作报告》 紧密结合市委三
届十次全会和市委经济工作会议精神，

主题鲜明，内涵丰富，重点突出，通篇体
现了主题主线，体现了民生民心，符合科
学发展观要求，符合客观规律，符合信阳
实际，是一个承前启后、求实求效、开拓
创新的好报告。 报告总结

2010

年和“十
一五”成绩，实事求是，客观全面，让人自
信自豪；展望“十二五”规划蓝图和愿景，

提出了总体战略、 中心任务和“两高一
低”目标，鼓舞人心，催人奋进；报告安排
2011

年工作，用了“九个着力”、“九个持
续”，突出了工作的持续性、针对性和创
新性，让人充满希望、充满激情。

在和大家一起讨论、审议时，郭瑞民
说，召开“两会”，广泛听取社会方方面面
对政府工作的意见和建议， 可以让我们

能够把各项工作安排得更好、 把各项措
施落实得更好、把各项事业发展得更好。

希望大家畅所欲言、各抒己见，多为信阳
经济社会发展建言献策、 贡献智慧。 他
说，

2010

年，在各种困难交织的情况下，

我们积极抢抓机遇，有力应对挑战，经济
社会发展继续保持了好的趋势、 好的态
势和好的气势。

2011

年和“十二五”时
期，信阳跨越发展的任务仍然繁重。在新
一轮发展中， 我们必须抢抓中原经济区
建设和承接产业转移等重大机遇， 始终
以科学发展为主题， 以加快转变经济发
展方式为主线， 以建设中原经济区区域
增长极、 战略支撑点和改革试验区为总
体战略，以富民强市为中心任务，着力扩
大内需，着力调整结构，着力改革开放，

着力改善民生， 勇当中原经济区建设的
前锋。

在讨论、审议中，郭瑞民向政协委员
和人大代表们详细阐述了信阳在中原经
济区建设和承接产业转移中具有的独特
优势：一是交通优势。信阳是全国重要的
交通枢纽城市， 也是河南省仅次于郑州
的交通和物流枢纽。三条铁路、三条高速
公路、 三条国道在境内不仅形成多重十

字交叉，而且都是国家重要的交通干道，

连接的都是大中城市。二是水资源优势。

全市共有大中小型水库
886

座， 水资源
总量

90

亿立方米，占全省总量的
22%

，

人均占有量是河南省人均的
3

倍。 出山
店等水库规划实施后， 信阳水资源储量
可达到

100

亿立方米。 三是电力资源优
势。 信阳电网是华北电网与华中电网电
力交换的重要枢纽， 现有装机容量

200

多万千瓦时， 年发电能力
150

多亿千瓦
时，是豫南地区最大的电力供应基地。四
是人力资源优势。 现有适龄劳动力约
460

万人，每年外输劳动力约
240

万人，

培养了大批熟练技工和一批具有现代意
识的优秀管理人才。

在科学技术、科协组参加讨论时，郭
瑞民说，过去的一年，信阳发展取得了丰
硕的成果，能够取得这样的成绩，各级政
协组织和政协委员们发挥了重要的作
用。尤其是市政协围绕中心、服务大局的
意识非常强，多次开展调研，针对信阳经
济社会发展中的一些重大问题进行深入
研究，形成了很多很好的报告，为政府决
策和工作提供了很大的支持和帮助。 今
年是“十二五”的开局之年，（下转第二版）

市政协三届三十二次主席会议召开

本报讯（记者曹新俊）

2

月
26

号下午， 市政协三届三
十二次主席会议召开。市政协
主席余学文， 副主席赵主明、

廖长明、任宏业、曹茂明、周慧

超、陈伟琳、熊静香、李正军和
大会秘书长张传友出席会议。

赵主明主持会议。

会议首先讨论了市政协有
关领导辞去职务的请求决定

（草案）。会议讨论了市政协三
届五次会议选举办法（草案

)

，

总监票人、 监票人名单（草
案
)

， 讨论了补选政协信阳市
第三届委员会常务委员会组

成人员候选人名单（草案）。会议
还讨论了有关人事事项（草案）。

会议同意将上述草案提
交市政协三届二十二次常委
会议审议。
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